

# La Voz de Menorca

Número suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO

Año XI-Número 3701

En la isla al mes ptas. 1'50  
Resto de España " 1'75  
Extranjero " 2'50

Mahón lunes 26 de Junio de 1916

Redacción y Administración  
Calle Nueva.—Teléfono, 123



## DIDON

REFRESCO IDEAL ESPUMOSO  
AROMA · PLACER · HIGIENE

Pedílo en todos los buenos establecimientos

Deseñad de las imitaciones

Depósito en { Mahón.—Pi y Margall, 214 y Prieto y Cauler, 47 A.  
Ciudadela.—Virgen del Carmen, 28.

### Ayuntamiento de Mahón

Sesión ordinaria del día 21 Junio de 1916.

Presidió el señor Alcalde don P. G. de Moncada Miró con asistencia de los concejales señores Pons Sígues, Beltrán, Pons Zabala, Oives, Mercadal, Gomila Carreras, Botella, Pons Castelli, Coll, Bosch, Ponsell Viçent, Escudero.

#### ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Proceder en una de las próximas sesiones al sorteo de amortización de 2.500 pesetas de la Deuda municipal de 250.000 pesetas.

Quedar enterado de los siguientes productos y gastos por Consumos de Mayo último:

#### INGRESOS

	Pesetas
Productos de la primera Tarifa.	16.163'77
Productos de la segunda Tarifa.	2.595'88
	18.759'65

#### GASTOS

Personal.	3.234'50
Otros.	111'12
Cuota para el Tesoro.	9.237'11
Líquido para el Ayuntamiento.	6.176'92
	18.759'65

Aprobar varias cuentas.

Exigir la presentación de la cédula personal corriente para el percibo de haberes y cualquier otro pago.

Solicitar del Director General de Correos y Telégrafos el servicio diario doble del correo automóvil de Menorca.

Aprobar las condiciones de subasta para el arriendo por cinco años bajo el tipo de 5.000 pesetas del Teatro Principal.

Manifestar a don Aurelio de Pedro que nunca ha entrado en los propósitos del Ayuntamiento el montar una plaza de toros en esta ciudad.

Quedar enterado de haber sido firmada la R. O. aprobando el proyecto de dragado de nuestro puerto, demostrando el agradecimiento del Ayuntamiento a cuantas personas y

entidades han cooperado al buen resultado.

Contestar al Diputado a Cortes señor L'ansó que el Ayuntamiento sostiene su acuerdo para que no sea modificado el actual itinerario de correos marítimos.

Someter a la Junta de Representantes de Ayuntamientos que ha de celebrarse en Mercadal el martes próximo, el estudio que ha hecho la Comisión especial sobre el proyecto de la Diputación provincial para establecer arbitrios sobre los productos que se exporten y crear la Mancomunidad Balear.

Encargar al señor Arquitecto municipal el estudio de alineación de las casas del lado Sur de la plaza de la Pescadería y su enlace con la calle de Santo Cristo.

Solicitar del señor Ministro de Marina destine un buque de guerra a nuestro puerto mientras duren las actuales circunstancias al objeto de que pueda prestar su auxilio a las tripulaciones de los buques que fueran de las aguas jurisdiccionales se vean obligados a abandonar la embarcación.

#### A. INFORME

De la Comisión de Fomento:

—Instancia de don Antonio García Vendrell pidiendo permiso para ensanchar la puerta del almacén número 84 del Andén de Levante.

—Instancia de don Pedro Tatabull pidiendo permiso para abrir una ventana y convertir en puerta otra ventana de la casa número 3 de la calle de San Fernando.

—Instancia de don Guillermo Pons pidiendo permiso para abrir una ventana en la casa número 2 de la calle de San Alberto.

—Instancia de doña Isabel Vidal pidiendo permiso para modificar una ventana de la casa número 18 de la calle de Isabel II.

—Manifestación del señor Gomila Carreras renunciando el cargo de Inspector de limpieza.

A estudio de la Comisión de Hacienda:

—Cuentas.

—Moción del señor Mercadal para que se estudien los antecedentes de la Mandapía de don Jerónimo Sintes.

A estudio de la Comisión de Beneficencia:

Cuentas de gastos de Mayo.

Moción del señor Mercadal para que no se permita enterrar en nichos si no se pagan los derechos del coche fúnebre.

Observaciones de los señores Ponsell Viçent y Pons Sígues para que se proceda a una limpieza y recorrido general del Teatro Principal.

A estudio de la Junta local de Instrucción pública, Real decreto de 17 de mayo último concediendo facilidades a los Ayuntamientos para la construcción de grupos escolares. Y se levanta la sesión.

## HUELGA MARITIMA

### Opinión obrera

Consultados por un periodista los huelguistas, marineros y fogoneros, etcétera, han manifestado unánimemente su opinión en estos términos:

—Si una huelga se ha decretado con una base inequívoca de justicia, es la nuestra. Los patronos arguyen siempre que no podrían competir, o disminuir, peligrosamente el dividendo. Los navieros no pueden oponernos estas razones. Jamás fueron tan crecidas sus ganancias. Navieros arruinados han vuelto a enriquecerse y los otros han ascendido a millonarios. En estas fortunas que la guerra ha improvisado, las de los navieros están en primer lugar. «La Bibiana», adquirida por Arnús, que hizo, se supone, de intermediario, las acciones que valían 175 pesetas, las vendió a 1325. Este dato puede generalizarse. Y estas compañías se niegan a aumentar nuestros salarios.

Pedimos el 25 por 100 de aumento en la navegación entre puertos neutrales; el de 50 por 100 entre puertos beligerantes; una peseta por hora extraordinaria de trabajo y seguro de vida. Además, las compañías, solidarizadas con la oficialidad, se niegan al turno riguroso, reservándose el derecho de elección de tripulantes.

Nada de lo que pedimos se nos concede. Y hay barcos que ganan cinco y seis mil duros en un solo viaje! Nuestros sueldos son insignificantes: diez, doce, veinte duros, y por esos cuatro cuartos exponemos la vida, riesgo que ahora crece con las minas y submarinos. Si el barco se hunde, el naviero cobra el seguro. Nosotros nos hundimos, lanzando la familia al hambre. ¿Es esto justo, ni cristiano? Además, la vida a bordo es terrible. Trabajamos horas y horas sin descanso—sobre todo la de los fogoneros es trágica—dormimos en camastros y comemos un rancho escaso. No podemos ni asearnos ¡Si hay barco, donde el cuarto de aseo es el retrete!

Nosotros no cederemos. Todos los marineros y fogoneros que trabajaban en las compañías que forman la Asociación de Navieros del Mediterráneo. Y que reúnen 200 buques. Los que están anclados en Barcelona han paralizado sus trabajos. Los que en el mar, lo harán al llegar a puerto. Y así, secundarán nuestra actitud Valencia, Almería, Málaga y Sevilla. Nuestra fe es grande. Los oficiales y los navieros dicen que perderemos la huelga; nosotros aseguramos, firmemente, que la ganaremos. Un barco de Jover y Serra ya ha aceptado nuestras bases.

### La pérdida del «Hampshire»

El Almirantazgo publica la información hecha sobre la pérdida del «Hampshire», en la que consta el interrogatorio de doce supervivientes. Las causas del desastre son las siguientes: El «Hampshire» navegaba siguiendo la costa occidental de las islas Horcadas, en la que reinaba una fuerte galerna.

Las olas barrían la cubierta del barco. Entre las 7'30 y 7'45 de la tarde el buque

chocó contra una mina e inmediatamente empezó a hundirse de proa. Quince minutos antes de hundirse el buque el capitán dió órdenes a los tripulantes para que ocupasen los puestos en los diferentes botes, lo que se efectuó seguidamente.

Los esfuerzos que se hicieron para arriar los botes resultaron infructuosos, pues las amarras se rompieron. Durante esta maniobra muchos de los pasajeros cayeron al mar.

Cuando apareció el general Kitchener, acompañado de un oficial de marina, este último dió orden de que se abriera paso al general para subir al puente, en el cual se le unieron cuatro oficiales militares.

El capitán no vió si Kitchener logró embarcarse en un bote ni si la embarcación se alejaba del buque. Gran número de los tripulantes llevaban cinturones de salvamento y consiguieron permanecer a flote. Se logró echar al agua tres balsas en las cuales se embarcaron de cincuenta a setenta tripulantes. Los soldados que iban a bordo se embarcaron en una balsa, ignorándose la suerte que corrieron.

De los hombres que lograron alejarse del buque sólo consiguieron salvarse seis. En una balsa en la que iban 70 individuos todos perecieron gradualmente; unos de cansancio y frío y otros murieron al llegar a las rocas de la costa.

El «Times» de Londres publica el relato del marinero Rogerson, superviviente del «Hampshire», referente a la muerte de lord Kitchener. Dice que éste no abandonó el buque y se hundió con él. Cuando ocurrió la explosión, Kitchener se dirigió tranquilamente desde el camarote del capitán a la escalera del puente. Kitchener observó tranquilamente los preparativos que se hacían para abandonar el buque.

Rogerson añade que no cree que Kitchener lograra embarcarse en el bote, pues cuando él se embarcó en la balsa Kitchener se hallaba aun a estribor.

## EL CARBÓN

La Cámara industrial de Barcelona ha publicado un informe muy completo acerca del problema del carbón, que tan excepcional importancia reviste para nuestro país.

Avaloran ese informe numerosos datos estadísticos, de los cuales resulta que, cuando menos para cubrir el déficit entre la producción de carbónes nacionales y el consumo, necesitamos importar más de un millón de toneladas de carbón del extranjero.

La cuestión en último término—dice la Cámara Industrial—se reduce a un problema de transporte. Puede transportarse a España el carbón necesario, en buques españoles, sobre los cuales tenga acción el Gobierno? Sí.

—¿Cómo? La Cámara Industrial dice que si todos los vapores españoles que se dedican al transporte de carbón de puertos ingleses a puertos de otras naciones extranjeras estuvieran al servicio de nuestra patria podríamos importar, con bandera española, todo el carbón que ahora nos hace falta para el consumo nacional.

La solución que la Cámara Industrial propone para el actual conflicto ya puede suponerse cual es: Que el Gobierno requiese y ponga a su servicio la flota española que ahora se dedica al transporte de carbón de Inglaterra, para efectuarlo de esta misma nación o desde los Estados Unidos a España.

Así cree la Cámara industrial que quedaría resuelto el problema de aprovisionamiento del carbón, problema que se presenta como uno de los más graves que afectan a nuestra desbarajustada vida nacional.

## LA GUERRA EUROPEA



En una trinchera de primera línea. Un centinela calzado con botas impermeables

## COMIDAS ALEMANAS

La «Gaceta Berlina» del Mediodía acaba de publicar la lista de comidas de la semana próxima que han de servirse en las cocinas populares de Charlottenburg, donde funciona este sistema, costando cada ración 40 feniques.

Dicha lista es la siguiente:  
Martes.—Caldo de avena y judías verdes.

Miércoles.—Sopa de patatas, asado y ensalada.

Jueves.—Sopa de judías y pan.

Viernes.—Sopa de rabarbo, zanahorias, guisantes y patatas.

Sábado.—Sopa de cerveza, forrajes (!) y carne.

Algo desconcertante, como puede verse, es la combinación de platos; pero los de los forrajes llega al colmo. ¿Quiénes serán los bípedos maravillosos y necesitados que apenquen con el hene?

## ALEMANIA

contra los católicos

Paradojas de la vida. Como la llamada «buena prensa» que presume de católica está hoy en España al servicio del luteranismo del kaiser, habremos de informar a los católicos de aquello que tal prensa les oculta.

En muchos periódicos que no pertenecen a esa farisaica camada ha sido referida la campaña de la prensa católica de Suiza y Holanda, que advierte a los católicos los progresos que en Alemania hace la idea de reunir todas las sectas del protestantismo en una Iglesia imperial, a fin de combatir la que el kaiser calificó de «superstición romana». Dichos periódicos católicos holandeses y suizos, alguno de ellos escrito en alemán, estiman esa agrupación de sectas protestantes como preparativo del resurgimiento de aquel Kulturkampf con que Bismarck sojuzgó a los católicos del imperio.

Nuestros periódicos llamados católicos se dedican en tanto a ocultar esas noticias y a denigrar con las más perversas calumnias a los católicos de Francia, Bélgica, etc. Bonito papel, que parece el más adecuado a poner en ridículo al Vaticano, a que el cisma surja y a que tras la guerra sea el Papa quien tenga que sostener otra entre su grey...

En las sesiones del Reichstag recién clausurado ha habido notas interesantes a este respecto.

En una sesión, el canciller, respondiendo a unos diputados católicos que le pedían la supresión de la ley por la cual se prohíbe a los jesuitas instituir residencias en Alemania (prohibición que no existe en Inglaterra), negóse terminantemente a acceder a esa pretensión en pro de los jesuitas. Sabido es que allí los



# Persianas

Orientales, japonesas, cadenilla y tegidas, se e cargan en la esterera de LUIS MAS, CALLE DEYA, NÚM. 5 — MAHÓN.

## PIANOS

DE CUERDAS CRUZADAS

Sublime marca

R. MARISTANY

A plazos 5 Duros mensuales

10 años garantía con certificado. (Precio de coste) fijo e invariable.

Casa fundada en 1870

Nota importante: Ventas en las mismas condiciones de a plazos para toda España. Se remite gratis a quien solicite el catálogo de modelos y nota de precios.

18, Plaza Cataluña, 18

BARCELONA

Referencias, M. Beltrán Llabrés, San Fernando, 34-Mahón

### Don Benito Aguiló Martí,

Recaudador de contribuciones de la Zona de Menorca, de la que es Arrendatario don Bartolomé Mir.

Hago saber: Que por el señor Tesorero de la Provincia se ha dictado en las relaciones de morosos de las contribuciones Rústica, Urbana, Industrial correspondientes al segundo trimestre de 1916 la siguiente.

Proveídas: Por cuanto los contribuyentes comprendidos en esta relación no han hecho efectivas sus cuotas en los plazos señalados por Instrucción; quedan incurso en el recargo de primer grado o sea el 5 por 100 sobre las mismas que establece el artículo de la vigente Instrucción para el servicio de la Recaudación, pudiendo satisfacer dichas cuotas y e mencionado recargo durante los tres días siguientes a la publicación de la presente en el B. O. de la provincia, según dispone el artículo 52 de la antedicha Instrucción.

Lo que hago público para que llegue a conocimiento de los deudores por los expresados conceptos y puedan hacer efectivas sus cuotas y el mencionado recargo, durante los días 26 al 28 corrientes en Mahón calle de la Infante, 12, y horas de costumbre, donde tengo mis oficinas, advirtiendo que transcurrido dicho plazo se decretará el 2.º grado de apremio contra los morosos.

Mahón 22 de Junio de 1916.—El Recaudador, Benito Aguiló.

Casa Buenaventura  
BORDADOS  
OBJETOS PARA REGALO  
Visite usted la casa

### Alcaldía de Mahón

#### Deuda Municipal

El lunes próximo día 26 del actual a las 7 de la tarde, tendrá lugar en estas Casas Consistoriales ante el Ayuntamiento de mi presidencia el 16 sorteo de 2.100 pesetas nominales de la Deuda de este Municipio al 6 por 100.

Si no se celebrara sesión en dicho día tendrá lugar el expresado sorteo el día 28 del citado mes a igual hora.

Entrarán en sorteo las siguientes obligaciones:

Serie A.—Números 122 a 131, 302 a 373, 375 a 387, 393 a 407, 423 a 437, 454 a 458, 464 a 478, 484 a 488, 494 a 513, 515 a 517, 523 a 527, 533 a 534, 545 a 547, 553 a 572, 588, 588, 595 a 597, 608 a 639, 645 a 647, 653 a 657, 659, 661, 664 a 668, 670 a 674, 680 a 712, 714 a 733, 735 a 740, 742 a 747, 749 a 754, 756 a 759, 761, 763 a 769 y 785 a 791.

Serie B.—Números 174, 175, 180 a 185, 187, 189 a 192, 194 a 197, 199, 201, 202, 204, 206 a 210, 212 a 215, 217 y 219 a 221.

Lo que se anuncia para conocimiento del público.

Mahón 23 Junio 1916.—El Alcalde, P. G. de Moncada.

## ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL.—Llamamos la atención acerca del concierto que el jueves ha de darse en el primer coliseo y sobre el cual damos más amplia información en otro lugar de este número.

TEATRO DE VERANO.—Está perfectamente aplicado el calificativo de visión artístico-religiosa dado a la magnífica película «Christus».

Se trata de una primorosa edición cinematográfica confeccionada con el más depurado arte y con la más severa escurpulosidad en todos los detalles.

El estudio y representación gráfica de la vida del Redentor, la novela que principia en Belén de manera sentimental y poética para acabar trágicamente en el Gólgota aparece maravillosamente reproducida sobre el lienzo de proyecciones.

En «Christus» no se sabe lo que cautiva más la atención, si la gran-

diosidad de los paisajes y monumentos, la meritoria labor de los actores, la propiedad en el vestir o la exactitud rigurosísima con que, y arregladamente a los evangelios han sido representados los episodios más notables de la vida del Nazareno.

Hoy a las nueve y media se exhibirá por última vez la grandiosa visión artístico-religiosa «Christus».

Aproveche la ocasión los que no hayan visto proyectar tan selecto f.m.

Los cines del Consey, Nuevo y Moderno han proyectado últimamente escogidos programas y se han visto concurridos.

Casa Buenaventura  
Bastión, 23  
VISITAD EL ESTABLECIMIENTO

## DEL MAR

Ampliamos la información relativa a la legada a Binigolga de naufragos italianos en el sentido de que estos fueron asistidos cariñosamente por los patronos don Rafael Rosselló, de la barca «Rafael» y don Ferrario Rosselló de la embarcación «Margarita».

Los nombrados auxiliaron en cuanto les fué posible a los marinos italianos y les facilitaron aceite para condimentar la comida.

Uno de los pescadores de la barca «Rafael», llamado Francisco Pons, acompañó a los italianos al venir éstos a «Mahón».

Exponiéndose los atudidos obreros del mar facilitaron comida a los del velero incendiado.

Hace pocos días llegó a Barcelona procedente de Ciudadela el pailebot «For del Mar».

Al NO. y a cuarenta millas del cabo Bajoli se acercó al velero un submarino alemán de grandes dimensiones y la oficialidad preguntó al patrón, don Miguel Mercada, cuáles eran los puertos de origen y destino del pailebot y la clase de cargamento que conducía.

Luego el submarino se sumergió y tomó rumbo al oeste.

El referido patrón tan pronto como llegó a Barcelona puso el hecho en conocimiento de la autoridad de marina.

El sábado salió para la ciudad condal el vapor «Mahón», y ayer llegó de la mencionada capital el «Monte Toro».

—Ayer fondeó en Ciudadela el vapor correo procedente de Palma.

—Mañana a las nueve zarpará para Alcudia y Barcelona el «Menorquina».

—Después de una feliz travesía fondeó el jueves a las siete de la mañana en el puerto de Gijón el vapor «Isla de Menorca».

Procedente de Palma, llegó anteayer el laúd «Carmen» al mando de su patrón don José Seguí.

Tras cargamento de ladrillos.

MANTECADOS.—Los habrá todos los domingos y días festivos en el café del Teatro de Verano, confiando que tendrán la misma aceptación que el verano anterior por su exquisita confección y delicado gusto.

## Granados-Longás

Podemos adelantar ya a nuestros lectores que será un notable acontecimiento teatral el concierto que se dará el jueves próximo, festividad de San Pedro, en el Teatro Principal, tanto por lo escogido del programa como por la concurrencia que asistirá a dicha fiesta.

Mañana daremos a conocer detalladamente los números que se ejecutarán;

pero hoy podemos adelantar ya que entre ellos figurarán los más aplaudidos fragmentos de la gran obra «Goyescas», del maestro Granados, que obtuvo, al estrenarse en Nueva York, un éxito clamoroso.

El pianista señor Longás vendrá animado de los mejores deseos y es seguro que logrará aquí el mismo éxito que ha obtenido en todas partes.

Esta noche se cerrarán las listas de suscripción abiertas en la Casa del Pueblo para los socios de las entidades domiciliadas en aquel local para que puedan ponerse mañana a disposición del público.

Se han recibido ya importantes encargos que demuestran la expectación que el anuncio del concierto ha despertado.

### Vapor francés torpedeado

Esta mañana se ha telegrafiado desde Ciudadela al señor Comandante de Marina que a las cuatro de esta madrugada han llegado en botes salvavidas a aquel puerto treinta y ocho tripulantes de un vapor francés que ha sido torpedeado por un submarino austriaco a 60 millas del cabo Caballería. Asegúrese que el vapor torpedeado es el «Fournel» que ha poco embarrancó en nuestras costas.

Se esperan noticias por correo.

Mr. Deloffre y los señores Escudero y Gofalnos, representante en esta de la Compagnie Générale Transatlantique a que pertenece el «Fournel» han salido para Fornells.

### CRÓNICA LOCAL

Las fiestas de San Juan celebradas en Ciudadela han resultado animadísimas, lucidas y brillantes.

Ha quedado plenamente confirmada nuestra aseveración de que la señora doña Camila Fabra viuda de Vigo imprimió a los festejos típicos de la antigua capital menorquina el sello especial de distinción y encanto que tan distinguida dama sabe dar a todos aquellos actos en que toma parte.

No es extraño pues que el pueblo ciudadelano haya exteriorizado estos días su aprecio y agradecimiento a la señora viuda de Vigo y que al despedirla la tributase una ovación clamorosa.

Como habíamos anunciado, a la artística cabalgata asistió como mayordomo noble don José de Vigo y Fabra. Su presencia fué vista con todo agrado y el caballeroso señor supo asociarse a los festejos y componerarse con el pueblo de tal manera que la multitud en varias ocasiones le aplaudió entusiasmada.

La conferencia que debía dar nuestro buen amigo señor Acevedo en la Casa del Pueblo mañana martes ha quedado aplazada para la semana próxima.

Dicho aplazamiento se ha hecho a ruegos de la Sección de Literatura y Música del Ateneo Popular, organizadora de la conferencia, que quiere dar a ella toda la importancia que requiere el tema que se ha de desarrollar haciendo la propaganda necesaria.

Además en la presente semana la misma Sección tiene organizado el concierto del Teatro Principal a cargo del notable pianista don Federico Longás y quiere dedicar a este acto todas las energías para que obtenga el éxito que merece.

Mañana martes se reunirán en Mercedal los Alcaldes y comisiones de todos los Ayuntamientos de Menorca para tratar y resolver acerca de los asuntos mancomunales balear y arbitrio sobre la exportación que trata de crear la Diputación Provincial.

Se tratarán además otros asuntos de interés para Menorca.

Casa Buenaventura  
PERFUMES :: Bordados :: JUGUETES

De la ciudad:

Estos últimos días la suscripción al empréstito municipal ha aumentado en cinco mil pesetas.

católicos callan, por temor a mayores represalias.

Hace poco, el cardenal primado de Colonia convocó a todos los obispos alemanes a una reunión, cuyo objeto era estudiar los medios con que oponerse a los avances del anticlericalismo, y prepararse contra las nuevas dificultades que para la expansión católica dimanarían de la unión de las sectas protestantes.

Los papeles que, so capa de católicos, siguen enloquecidos las órdenes de su Papa el señor Mella, en vez de las de Benedicto XIV, callan esas noticias.

H. Cantaverdades

### Un discurso del rey de Inglaterra

Londres 19.—Después de revista de la flota británica, dirigió el rey a la oficialidad de la misma las siguientes palabras:

«Jefes y oficiales de la gran flota: Con la mayor paciencia, habéis estado aguardando casi dos años la ocasión de hallaros en frente de la flota enemiga, y comprendo perfectamente cuán penosa ha de haber sido para vosotros una semejante espera, por lo que también ha de haber sido grande vuestra satisfacción el día 31 de mayo al saber que el enemigo se había puesto al alcance de los cañones británicos. Las condiciones climáticas os fueron desfavorables, y la proximidad de la noche os impidió obtener aquellos resultados más completos que esperabais; pero todos hicisteis cuanto era posible en tales circunstancias, rechazando al enemigo hasta obligarle a refugiarse en sus puertos, después de haberte infligido pérdidas muy grandes. Habéis con ello añadido una página a las gloriosas tradiciones de la Marina británica; no podíais hacer más, y por ello os felicito cordalmente.»—Havas.

Londres 19.—Además, al dar por terminada el rey su inspección, ha dirigido al comandante en jefe de la flota británica el siguiente despacho:

«Sientome satisfecho de que se me haya ofrecido tan hermosa ocasión para felicitaros, lo mismo que a la gran flota, por los resultados que obtuvisteis en esta reciente batalla librada en el mar del Norte. Podéis dar a nuestros oficiales y marinos la seguridad de que nunca como ahora estuvo en el nombre de la marina británica en la estimación de sus conciudadanos, que sienten orgullo y confianza. Buena suerte, que Dios os proteja y puedan vuestros futuros esfuerzos ser coronados por el éxito más completo.»

### CONCURSO

para el derribo de los edificios en donde se ha de construir la Casa de Correos.

Debiendo derribarse las casas de esta ciudad, calle de Buenaire números 15, 17 y 19 y de la Iglesia número 15, se convoca a un concurso a fin de que todas las personas a quienes pueda convenir hacer el derribo, presenten hasta el día 30 del corriente, a las 12 de la mañana en la Notaría de don Francisco Andreu, (Rosario 18) proposiciones en pliego cerrado y con sujeción a las condiciones que están de manifiesto en dicha Notaría.

### AVISO

Atendidas las circunstancias y el alza continuada de los combustibles y materiales usados en electricidad, las Centrales de esta ciudad «La Eléctrica Mahonesa» y «La Energía Eléctrica Balear» se ven obligadas a aumentar todos sus precios de fluido en un 20 por 100, a contar desde el día 1.º de Julio próximo.

Mahón a 20 Junio de 1916.—Por «La Eléctrica Mahonesa», Francisco F. Andreu.—Por la «Energía Eléctrica Balear», Francisco Morales.

ACCIONES DEL BANCO DE MENORCA para vender. Informará Juan B. Taltavull, Comisionista.

### Interesante

Bordados, equipos para novia, géneros similares.

PRECIOS REDUCIDOS

J. Mora Terrés

NUEVA, 11.

### Ayuntamiento de Mahón

#### BENEFICENCIA

El miércoles próximo día 28 del actual a las 12 de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales, un concurso para el suministro de aceite, jabón, azúcar, arroz, judías, patatas, bacalao, pastas, chocolate, leche, café y pan necesarios a los Establecimientos municipales de Beneficencia de esta ciudad durante el tercer trimestre del actual año.

Las proposiciones se harán por medio de pliegos cerrados y se adjudicará a los que ofrezcan hacer los suministros en mejores condiciones de baratura y bondad.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Mahón a 21 de Junio de 1916.—El Alcalde, P. G. de Moncada.

### LE PRINTEMPS

Sastrería de primer orden  
EXPOSICION DE CAMISAS



La comisión que gestiona la compra de los almacenes de la Marina se ha entrevistado con uno de los propietarios y según parece las negociaciones van bien encaminadas.

GOYESCAS EN MAHON
Concierto en el Teatro Principal
Jueves 29 de Junio

Se han publicado en el Boletín Oficial las cuentas presentadas por las depositarias de fondos municipales de Ciudadela y de San Luis y correspondientes al cuarto trimestre del año anterior.

MOKATINA
CON CAFÉ inmensamente mejor que CAFÉ CON LECHE

Ayer por la tarde amenizó el paseo de Isabel II la música militar y estos dos últimos días ha tocado en el mismo la banda municipal.

El citado sitio se ha visto siempre muy concurrido.

Hemos recibido y agradecemos el último número de la revista mensual «Monte Toro».

Casa Buenaventura
BORDADOS: BORDADOS: BORDADOS
Bastión, 23

GOYESCAS EN MAHON
Concierto en el Teatro Principal
Jueves 29 de Junio

Movimiento de viajeros:
De Barcelona llegaron el viernes último en el vapor «Menorquina» 21 pasajeros y de Alcudia 2.

Vinieron de Buenos Aires don Cristóbal Gomila y esposa; don Antonio Meliá, esposa y dos hijos; don N. Benet, y don Antonio Sintes Ametller, esposa y cuñado.

Precedentes de la Habana llegaron doña Cecilia Calderón y dos hijos y don Guillermo Vidal, esposa y hermanos.

En el vapor «Mahón» vinieron ayer de Palma 11 pasajeros y por la tarde salieron en el mismo buque para Barcelona 26, entre ellos el Jefe de Telégrafos don Juan Sampo, el piloto don Juan Billón, don Francisco Buenaventura, don Vicente Rotger, don Gaspar Andreu y don Pedro Rotger.

Deseamos hayan llevado feliz viaje.

Ayer a bordo del «Monte Toro» llegaron de Barcelona 19 pasajeros.

Vino también el ilustrado marino capitán de corbeta nuestro particular amigo don José Riera Alemany. Asimismo llegó el catedrático de matemáticas de este Instituto don Francisco Romeu acompañado de su distinguida esposa.

Sean bien venidos.

Helados de vainilla

Se servirán todos los domingos y días festivos en el acreditado establecimiento «La Mahonesa» (ca. Becu), San Luis.

LANGOSTA VIVA

a 1'10 pesetas la tercera se vende en el vivero del Fonduco en piezas mayores de una carnicera.

OBRA NUEVA

La ciudad alegre y confiada

Jacinto Benavente
Precio: DOS PESETAS.
Véndese en la Tipografía Mahonesa, calle Nueva.

AGUA IMPERIAL

Indicaciones terapéuticas
Eficacísima contra el Artrismo, gota, Dispepsia, escrofulismo, catarro crónico del estómago, Obesidad, gastralgia, infarto del hígado, Diabetes, catarro de la vejiga, Cálculos hepáticos, parálisis, Cálculos conales, neuritis y dermatosis.

Servicio Telegráfico
DE LA VOZ DE MENORCA
(Conferencias telegráficas de nuestro corresponsal en Barcelona)
LAS CORTES DE LA GUERRA

Sesiones del día 24
Barcelona 24, 23'40.

Barcelona 25, 6'15.

Borcas a pique

Entre Barcelona y Vinaroz han sido hundidos tres barcos, entre ellos un vapor de dos mil ochocientos toneladas.

Se sospecha que los ha echado a pique el submarino «U 35» que estuvo últimamente en Cartagena.

En aguas filipinas después de chocar con un escollo se hundió el vapor español «Fernando Poo».

Se salvaron todos los que iban a bordo.

Náufragos

El gobernador de Castellón da cuenta de haber llegado a aquel puerto una lancha con un oficial de la corbeta «Nautilus», acompañando a 36 náufragos del vapor francés «Hérault», torpedeado y hundido a 60 millas de aquellas costas por un submarino alemán.

A bordo de la corbeta han quedado dos náufragos heridos.

Los recién llegados han sido atendidos por las autoridades, quedando a disposición del cónsul francés.

Un proyectil cayó en el departamento de máquinas, matando a un fogonero e hiriendo a dos más.

El submarino se acercó casi hasta tocar el buque, preguntando si había heridos a bordo, y al contestársele afirmativamente ofrecieron lo necesario para atenderles.

IncurSIONES aéreas

Roma.—La agencia Stefani da cuenta de haberse realizado algunas incursiones aéreas enemigas sobre Venecia.

Los aviones lanzaron varias bombas, que causaron seis muertos y varios heridos.

En algunos edificios causaron ligeros daños.

Comunicado oficial

París.—El comunicado oficial de las tres de la tarde dice lo siguiente:

En la orilla izquierda del Mosa la lucha se ha mantenido muy viva en el bosque de Avocourt y en la cota 304 y Mort Homme.

A media noche el enemigo inició un ataque con granadas de mano contra nuestras posiciones de la cota 304, que fué rechazado con grandes pérdidas.

En la orilla derecha la batalla ha continuado continuado con encarnizamiento durante toda la noche.

Nuestra vigorosa contraofensiva en las alturas 321 y 330, nos permitió recuperar parte del terreno perdido en las inmediaciones de Thiaumont.

La lucha ha tomado carácter de particular violencia en las cercanías de Fleury y entre los bosques de Flurni y Chancy.

Recuperamos parte de los elementos de trinchera que el enemigo había tomado en la noche del 21.

Se calcula que el enemigo empleó en los últimos combates fuerzas que no bajarían de seis divisiones.

En Eperges los alemanes han hecho estallar tres hornos de minas, no produciendo ningún daño.

A media noche hicimos estallar una mina al Este de Aste, ocupando los bordes del cráter.
Al Este de Neuville estalló una mina enemiga sin hacer daño alguno ni causar bajas.

Parte inglés

Londres.—Una parte oficial dice que con buen tiempo, hubo ayer en todo nuestro frente bastante actividad aérea.

En conjunto se libraron 22 combates.
Fueron derribados dos aparatos nuestros.

Nuestros cañones hicieron blanco

en dos baterías, destruyendo además un depósito de municiones.
El enemigo dirigió densas columnas de gases sobre uno de nuestros puestos al Sur de Iprés, sin resultado.
No se registraron acciones de infantería.
Fueron dispersadas algunas patrullas enemigas al Sur de P'ks.

Barco hundido

Castellón.—A 60 millas de estas costas un submarino alemán ha torpedeado al vapor francés «Hérault», de la Compañía Transatlántica de Marsella.

La corbeta de guerra española «Nautilus», que se hallaba navegando por aquellas aguas, al darse cuenta de lo que ocurría, forzó las máquinas y se acercó al sitio en que se hundía el «Hérault», logrando salvar al capitán, cinco oficiales y 30 marineros.

Del torpedeamiento han resultado un muerto y dos heridos graves.
Estos últimos quedaron a bordo del «Nautilus».

Los cañones del submarino alcanzan siete kilómetros, mientras que el vapor sólo tenía un cañón a proa que alcanzaba cuatro.

La corbeta «Nautilus» se halla al parir a una milla del puerto.

Con los tripulantes del «Hérault» ha venido un niño ruso.

De Rusia y de Francia

Petrogrado.—Las tropas que manda el general Brusilov emplean en la ofensiva artillería inglesa.

París, once noche.—El parte oficial habla de asaltos y bombardeos en los sectores conocidos.

Velero italiano a pique

Barcelona.—A las once y media de ayer, a quince millas de Barcelona fué echado a pique a cañonazos, por un submarino que ostentaba bandera austriaca, el velero italiano «Saturina Fanny», que procedente de Nueva York se dirigía a Génova con cargamento de madera.

Se salvó toda la tripulación, compuesta del capitán, el piloto, el contramaestre y 14 marineros.

Más de la guerra

Barcelona 26, 6'15.

La guerra en el mar

A la altura de Calella fué hundido el vapor inglés «Kenford China» de cuatro mil toneladas. Se han salvado veinte y dos tripulantes.

Crean estos que un submarino austriaco les disparó doce cañonazos.

El alcalde de Calella acompañó a los náufragos hasta Barcelona.

Los pescadores de Badalona aseguran que han oído cañonazos; créase que se trata de otro atentado.

Alicante.—A una altura del sitio llamado «Hormigas» ha sido echado a pique un vapor griego.

En los frentes de batalla

París, tres tarde.—A la izquierda del Mosa hemos rechazado los ataques al sur de Mort Homme.

A la derecha de río recuperamos las trincheras de Thiaumont; después de luchar con granadas de mano, seguimos el avance.

En Fleury prosigue el intenso cañoneo.

En la Lorena dispersamos un contingente.

En los Vosgos fracasó un ataque del enemigo en la posición de Troop.

Los aeroplanos alemanes han bombardeado Lunville y causado la muerte a varios niños. Tomamos nota para los correspondientes represalias.

París, once noche.—No se libran acciones de infantería, pero la artillería despliega gran actividad, especialmente en la loma 304, Mort Homme y Chataucourt.

A la derecha del Mosa se ha redoblado la intensidad del cañoneo en Fleury.

Londres.—En Flandes gran actividad aérea.
Derribamos varios aeroplanos enemigos.
Petrogrado.—En el frente norte hicimos fracasar los amagos de ofensiva iniciados por el general Hindenburg.
En Wolki contraatacamos a la bayoneta.
En la Bukovina continúa el avance victorioso hacia los Kárpats.
En el Cáucaso ha fracasado la ofensiva turca contra Trebizonda.

INFORMACIÓN GENERAL

Liebnekt procesado

Berlín.—El día 27 se verá el proceso contra el conocido socialista Liebnekt. Se solicita que se le imponga la pena de diez y ocho años de trabajos forzados.

Huelgas en Barcelona

En el casino republicano de la Barceloneta se reunieron ayer en grandioso mitin los marineros, con asistencia de delegados de los de Valencia y Alicante. Todos estuvieron conformes en persistir en la huelga.

Ayer secundaron el caso los tripulantes del barco «Pepita Ferrer». Han causado buen efecto las concesiones hechas por la compañía naviera mahonesa.

Respecto al conflicto de los tejedores no hay nada nuevo. Se espera que se intensificará la huelga.

Ayer fué clausurado el Ateneo racionalista de Sanz.

Yanquis y mexicanos

Nueva York.—La prensa considera inevitable la guerra entre los Estados Unidos y México; excita al gobierno para que procure con energía restablecer el orden y garantizar la vida de los yanquis que residen en el extranjero.

Dicen los diarios norteamericanos que los alemanes hacen mal en creer que el conflicto con México apartará a los Estados Unidos de los sucesos de Europa.

Norte América siempre hará respetar el derecho en el mar.

La cámara autoriza al Presidente Wilson para incorporar las milicias al ejército regular.

El jefe del partido republicano ha declarado que el estado de guerra existe de hecho.

La República del Ecuador ha propuesto a las naciones hispano-americanas que intervengan para evitar la guerra entre México y los Estados Unidos.

Buenos Aires.—Dos capitanes aviadores han cruzado por encima de la cordillera de los Andes.

Ebanistas y Carpinteros

No hay ningún taller que sirva las tablas de mármol para muebles más baratas que el antiguo de la calle del Rosario, 3.

Especialidad en mármol rojo Alicante.

Crédito Mercantil de Menorca
Cobro y descuento de cupones, dividendos y títulos amortizados pagando los del Estado veinte días antes de su vencimiento.

Compra y venta de valores, oro y moneda extranjera.

GORGON
Aparato para cazar las moscas
Precio: 15 céntimos.
Véndese en la «Tipografía Mahonesa».

Jerónimo Forteza
MÉDICO CIRUJANO
Especialista en enfermedades de los niños.—Premiado por el Consejo Superior de protección a la Infancia. (Madrid).

Consulta: 12 a 1, 3 a 4, 8 a 10.
San Fernando, 28.

Aviso importante

Se acabó el calor
A partir del próximo domingo se extenderán en los bajos del Casino Mahonés los exquisitos mantecados que tanto renombre tuvieron los anteriores veranos.



# TEATRO DE VERANO

Hoy lunes 26

Última representación de la grandiosa

visión artístico-religiosa

# CHRISTUS

CINES-ROMA

Aprobada por la autoridad eclesiástica

Hermosa partitura escrita ex profeso por

# Monseñor Giocondo Fino

12 profesores de orquesta, 12

**Nota importante:**

La visión Christus ha sido proyectada ante varios Cardenales e Ilustres Prelados: entre ellos sus Ilustrísimas el Obispo de Barcelona y de Vich, por todas cuyas altas personalidades ha sido aprobada y elogiadísima.